

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 (N°158)

SERVICE DE 1 HEURE

## UN MANIFESTE DU PARTI COMMUNISTE ESPAGNOL

VALENCE; 21 Juin - Le Comité Central du Parti Communiste espagnol a publié un manifeste adressé à l'opinion publique et commentant la chute de Bilbao. Ce manifeste déclare :

" La vérité crue que le peuple doit connaître est celle-ci : Il était nécessaire d'abandonner la ville de Bilbao, sans lâcheté ni désordre, les fusils à la main, face à l'ennemi, luttant pas à pas, obligeant l'ennemi à couvrir de sang le sol où il s'installait; retraite imposée par une supériorité manifeste de l'ennemi qui, profitant du mensonge du contrôle, put introduire dans le pays basque d'abondantes réserves d'hommes et de matériel de guerre envoyées par les impérialistes allemands et italiens, afin de s'emparer du riche et industriel pays basque alors que la lâcheté des pays démocratiques empêchait notre aviation, volant au dessus de leur territoire, d'arriver en quantité suffisante pour aider nos braves combattants d'Euzkadi. "

" Bilbao, ajoute le manifeste, a été abandonnée par nos troupes, mais l'ennemi ne pourra pas en profiter : nos canons le leur diront; nos forces armées se sont repliées en ordre et là, où elles se sont actuellement réorganisées après les pertes naturelles subies dans de tels combats, après avoir sauvé les éléments techniques, avec toutes les forces du Nord qui sont derrière eux, les soldats d'Euzkadi sont en mesure, non seulement de défendre de nouvelles positions, mais encore de contre-attaquer avec efficacité.

" La victoire sera nôtre grâce à une armée puissante qui, dans toute l'Espagne loyale, organise activement les derniers détails de la préparation du combat décisif contre les mercenaires fascistes et les envahisseurs étrangers, car nous sommes en train de réorganiser rapidement l'industrie de guerre, afin que nos combattants aient absolument tout ce dont ils ont besoin, si durs et si intenses que deviennent les combats, car notre arrière auparavant infesté d'ennemis, est en train de se débarasser énergiquement d'eux, car nous avons un Gouvernement disposé à prendre toutes les mesures nécessaires pour assainir le front et l'arrière. "

Le manifeste se termine sur l'appel suivant : " Frères de tous les pays, que votre solidarité ne nous fasse pas défaut; notre cause est la vôtre. Votre pain est celui de nos enfants; la paix et la liberté du monde en dépendent. Aidez-nous à accélérer notre triomphe, triomphe des antifascistes du monde, de la paix et de la démocratie. " ( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

-----  
Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie      le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



22 JUIN 1937 ( N° 158 )

SERVICE DE UNE HEURE 30

QUOTIDIEN

## LA RENCONTRE DES DELEGUES DE L'I.O.S. et de L'I.C. A ANNEMASSE

GENEVE, 21 Juin - Les représentants de l'Internationale Ouvrière Socialiste et de l'Internationale Communiste se sont réunis ce soir, à Annemasse, afin de traiter du problème espagnol. A l'issue de cette réunion, le communiqué suivant a été publié :

" Le Président Louis de Brouckère et le secrétaire Fritz Adler de l'Internationale Ouvrière Socialiste, et la délégation de l'Internationale Communiste composée des camarades : Marcel Cachin, Checa, Dalhem, Gallo et Bonte, se sont rencontrés à Annemasse le 21 Juin 1937 à 20 heures.

" Ils ont encore, comme il avait été convenu, échangé leurs vues sur la meilleure façon de poursuivre l'action en faveur de l'Espagne, d'un commun accord partout où c'est possible et, de toute manière, sans frictions inutiles.

" Cet échange est plus nécessaire que jamais après l'appel des organisations ouvrières espagnoles, qui mènent avec un si magnifique courage leur lutte contre le monde fasciste coalisé et défendent, en même temps que leur liberté, la liberté et la paix de l'Europe et du monde.

" Cet échange de vues a montré que les deux internationales ont suivi, à l'égard de l'Espagne, des positions semblables; qu'elles exigent l'une et l'autre la levée du blocus, le rétablissement du droit international violé, et l'application du pacte de la Société des Nations.

" Elles ont été d'accord, pour souhaiter que de nouveaux contacts se produisent à bref délai, pour l'étude plus détaillée des moyens concrets d'aide matérielle à l'Espagne qui ont été envisagés. " ( Agence Espagne )

## SUCCES REPUBLICAINS DANS LA PROVINCE DE BADAJOS

ANDUJAR, 21 Juin - Le Province de Badajos a été dernièrement le théâtre d'importantes opérations.

Samedi, à cinq heures du matin, une colonne républicaine parti de Cabeza del Buey, en direction de Campillo de Llerena, Hier, elle se trouvait déjà à huit kilomètres de ce village.

Un autre contingent de forces républicaines partit à la même heure, en direction de Castillo de Argallanes. A dix heures, il s'emparait de cette position. Peu après, une attaque était déclanchée. Les insurgés pourvus d'un abondant matériel de guerre et dont les forces étaient principalement composées d'Italiens et de cavalerie marocaine opposèrent une résistance tenace. Mais deux de leurs escadrons furent décimés et, outre les pertes qu'ils leur infligèrent, les républicains leur firent de nombreux prisonniers. L'artillerie républicaine coopéra brillamment à l'action de l'infanterie, obligeant les insurgés à retirer leurs batteries au Nord de Pedregosa.

Les républicains sont installés aujourd'hui, en face de la Sierra de Avila et, dès hier, les brigades de fortifications ont travaillé à la construction de tranchées et de parapets. (Agence Espagne )

( A SUIVRE )

-----  
Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( N° 158 )

SERVICE DE 2 HEURES

## COUP DE MAIN REPUBLICAIN SUR LA ROUTE DE MOTRIL A GRENADE

VALENCE, 21 Juin - Le Commandant de la 23<sup>e</sup> Division, communique d'Ubeda au Ministre de la Défense Nationale ce qui suit :

Lors d'un coup de main effectué aux premières heures de la journée d'hier, sur la route de Motril à Grenade, à 6 kilomètres de Velez de Benaudalla, nous avons fait à l'ennemi neuf prisonniers : un officier d'artillerie, un sergent de régulares du camp de Ceuta, deux artilleurs, deux caporaux, deux chauffeurs et un soldat. Nous avons détruit deux voitures légères, un camion et une auto blindée qui avaient été envoyés avec des renforts. L'ennemi laissa sur la route 25 cadavres. Nos forces sont retournées sans incident sur leurs positions. ( Agence Espagne )

## VAINE INCURSION DE L'AVIATION DES INSURGÉS AU DESSUS DE SARINENA

BARCELONE, 21 Juin - Vingt cinq appareils des insurgés ont effectué une incursion sur l'aérodrome de Sarinena. Mais ils ne purent pas atteindre leur objectif. De nombreux appareils de chasse s'envolèrent à leur rencontre. Les appareils des insurgés s'enfuirent aussitôt en lançant quelques projectiles qui n'ont causé aucun dégât, faisant simplement deux blessés. ( Agence Espagne )

## DES KILOS D'ARGENT ET DES EQUIPEMENTS DE SOLDATS SONT TROUVES PAR LA POLICE DE BARCELONE DANS UN LOCAL DU POUM

BARCELONE, 21 Juin - La police de Barcelone continue à saisir un certain nombre d'objets qui étaient détenus par le Parti Ouvrier d'unification marxiste ( POUM ). Elle s'est emparée de l'Hôtel Falcon qui était occupé par le POUM. Après une minutieuse perquisition, il a été retiré de ce local cinq camions contenant chacun six tonnes d'objets divers, entre autres, plusieurs kilos d'argent ainsi que des équipements de soldats.

Le juge chargé de l'instruction de l'affaire d'espionnage où sont impliqués quelques membres du POUM, a commencé ses travaux. ( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( N° 158 )

SERVICE DE 3 HEURES

## MESURES ENERGIQUES DU MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE

VALENCE, 21 Juin - Le Ministère de la Défense Nationale communique :

Le Ministre de la Défense Nationale a pris des mesures énergiques et draconniennes considérées comme la dernière étape dans la transformation de nos troupes, en une armée régulière, ordonnant aux Commandants des grandes unités, de prendre connaissance rapidement de la valeur de leurs cadres. Tout Chef ou officier qui manifesterait son incapacité à commander son unité sera baissé de grade.

Un autre ordre oblige les officiers, depuis les lieutenants jusqu'aux commandants, à prêter leurs services sur les fronts pour un temps minimum de trois mois. Ceux qui ne l'ont pas fait, doivent commencer à le faire avant quinze jours, au de perdre leur charge et d'être obligés de rembourser leur solde. (Agence Espagne)

## CE QUE FUT L'EXPLOSION D'UNE CONTRE-MINE REPUBLICAINE SOUS L'HOPITAL-CLINIQUE

MADRID, 21 Juin - Lors d'une opération de reconnaissance, les républicains s'aperçurent hier que de l'Hôpital-Clinique, les insurgés préparaient une mine en direction des lignes gouvernementales. Les forces de la 6<sup>ème</sup> Division qui opèrent dans ce Secteur, se mirent aussitôt au travail et dans les premières heures de la journée d'aujourd'hui, elles faisaient sauter une contre-mine sous l'Hôpital-Clinique. Une explosion formidable se produisit. Près de 1.500 soldats insurgés se trouvaient dans cet édifice et leurs pertes ont dû être énormes. Quatre étages de la partie centrale de l'Hôpital-Clinique se sont effondrés. Par dessus des décombres, on aperçoit maintenant, la Casa de Campo et le Castillo de Santa Cristina. Les nids de mitrailleuses qui se trouvaient dans le bâtiment ont été détruits.

L'Hôpital-Clinique avait été transformé par les insurgés en une véritable forteresse où d'abondantes munitions avaient été déposées. Aussi, cette opération a-t-elle causé des pertes matérielles très importantes aux rebelles. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

-----  
Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie      Le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( N° 158 )

SERVICE DE 9 HEURES

## 40.000 JEUNES CATALANS SUIVRONT BIENTÔT LES COURS DE PRÉPARATION MILITAIRE DANS LES CAMPS DU COMITÉ POUR L'ARMÉE POPULAIRE RÉGULIÈRE

BARCELONE, 22 Juin - Le Comité pour l'Armée Populaire Régulière a lancé un nouvel appel à la jeunesse Catalane, afin qu'elle fasse tous ses efforts pour que la Catalogne contribue plus que jamais à sauvegarder la liberté et l'indépendance de l'Espagne. Ce Comité offre tous les moyens nécessaires pour que les jeunes gens acquièrent une préparation militaire parfaite avant d'entrer dans les rangs de l'armée. On calcule que le nombre de jeunes Catalans qui suivront des cours de préparation militaire dans les camps d'instruction de ce Comité, s'élèvera bientôt à 40.000. ( Agence Espagne )

## LE LIEUTENANT-COLONEL PEREZ-FARRAS A PRIS POSSESSION DU COMMANDEMENT MILITAIRE DE LA RÉGION D'ARAGON

BARCELONE, 22 Juin - Le Lieutenant-Colonel d'artillerie Perez-Farras a pris possession hier du poste de Commandant Militaire de la région d'Aragon. Comme on le sait, le Lieutenant-Colonel Perez Farras, avait été condamné à mort à la suite des événements du 6 Octobre 1934; il fut grâcié par la suite. Le 19 Juillet, il contribua avec éclat, à étouffer à Barcelone, le soulèvement militaire. C'est lui qui dirigea l'attaque contre l'édifice de la Capitainerie Générale où le Général Goded avait établi son Quartier Général etc'est à lui que le général factieux se livra prisonnier. (Agence Espagne )

## L'ENTERREMENT DU MILITANT ANTIFASCISTE ALLEMAND WERNER KÖNIGSHEIM

BARCELONE, 22 Juin - Hier a eu lieu à Barcelone, l'enterrement du militant antifasciste allemand Werner Königsheim, décédé à la suite des blessures qu'il reçut ces jours derniers sur le front d'Aragon. Agé de 22 ans, il était originaire de Cologne. Obligé de fuir l'Allemagne lors de l'avènement d'Hitler, il se réfugia au Portugal qu'il quitta au bout de peu de temps pour Barcelone. Lorsqu'éclata le soulèvement militaire, il se mit immédiatement au service du Parti Socialiste Unifié de Catalogne qui lui confia des postes où il pût déployer ses qualités d'organisateur. Mais il tint à partir au front où il trouva finalement la mort. ( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( N° 158 )  
SERVICE DE 15 HEURES

UN BATEAU ESPAGNOL MIS SOUS SCÉLLES PAR LES AUTORITÉS ANGLAISES DE GIBRALTAR ET DONT LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL REVENDIQUAIT LA PROPRIÉTÉ EST ENLEVÉ PAR LES INSURGÉS

Gibraltar 22 Juin- Le bateau marchand espagnol "Cabo Roche", que les autorités anglaises de Gibraltar avaient mis sous scellés depuis le début de la guerre civile, a brusquement quitté Gibraltar en direction d'Algesiras, en pleine nuit et à la faveur de l'obscurité.

La mise sous scellés du "Cabo Roche" avait été faite par ordre de la Cour Suprême de Gibraltar, et une décision de cette Cour allait décider du propriétaire légitime du bateau. Le Consulat d'Espagne à Gibraltar, faisant fonction de plaignant, affirme que le propriétaire légitime du bateau est le Gouvernement Espagnol. A cela, la Cie de Navigation Ybarra de Sville répond que le bateau lui appartient.

La Cour devait se prononcer ce matin à 11 heures, et selon toute apparence, les insurgés espagnols s'attendaient à un verdict défavorable pour eux. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( N° 158 )  
SERVICE DE 18 HEURES

DANS LE PORT DE HAMBURG DES TRACTS SONT DISTRIBUES DEMANDANT AUX DOCKERS  
DE MASQUER LES ENVOIS D'ARMES AU INSURGÉS ESPAGNOLS

Copenhague 22 Juin- Un marin danois qui vient de faire escale à Hambourg a rapporté un tract distribué clandestinement, en de très nombreux exemplaires et dans lequel il est demandé aux ouvriers du port allemand de démasquer les transports d'armes et de matériel de guerre à destination des insurgés espagnols.

Voici le texte de ce tract:

" A l'heure actuelle d'inoffensifs "voyageurs de plaisance" partent en vacances à bord des bateaux de la Compagnie Neptun-Woermann, de la Compagnie Sloman, et de la Compagnie de Navigation Oldenbourg-Portugal. La tâche de tout véritable combattant de la paix consiste à démasquer les transports camouflés de matériel de guerre. Causez avec ces "voyageurs de plaisance"; interrogez-les sur leur passé et sur leurs projets d'avenir. Jetez aussi un regard à l'intérieur du bateau, et si vous y découvrez de grandes caisses de pianos destinées à Franco, songez que dans les tranchées on ne joue pas du piano. Si vous êtes chargés de faire fonctionner une grue, il vous sera facile de faire pencher la caisse: alors, le piano tombera, et ce sera une mitrailleuse. Transmettez toutes les informations aux adresses que vous savez." (Agence Espagne)

A SUIVRE

---

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Le 22 JUIN 1937 (N° 158)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES.

## DUELS D'ARTILLERIE DANS LE SECTEUR DE POZOBLANCO

Andujar, 22 juin - Dans le secteur de Pozoblanco, l'artillerie rebelle a canonné sans résultat le village d'Arjonilla. De Villaharta, les rebelles ont également bombardé les positions républicaines de Buenavista; et de Porcuna, l'artillerie des insurgés a bombardé les positions gouvernementales de Camuna. L'artillerie républicaine a répondu avec efficacité à tous ces bombardements, et a réussi à réduire au silence les batteries des insurgés. (Agence Espagne)

## SUR LE FRONT DE GRENADE, DE NOMBREUX EVADES CONTINUENT A PASSER DANS LES LIGNES REPUBLICAINES

Andujar, 22 juin - Sur le front de Grenade, de nombreux habitants des villages occupés par les rebelles continuent à s'évader pour passer dans les lignes républicaines, notamment à Motril et à Montablon. Aujourd'hui par exemple, quatre enfants de douze à quatorze ans sont arrivés dans les lignes républicaines, après avoir traversé à pied toute la Sierra de Lujar. (Agence Espagne)

## UN DECRET DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL

Valence, 22 juin - Le Journal officiel publie un décret selon lequel le commandement général et les commandements régionaux des milices sont dissous. Tous ceux qui étaient attachés à ces milices passent dans l'armée régulière. (Agence Espagne)

## LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES RECOIT LE CHARGE D'AFFAIRES DE ROUMANIE

Valence, 22 juin - M. José Giral, Ministre des Affaires Etrangères, a reçu ce matin la visite du chargé d'affaires de Roumanie. (Agence Espagne)

## L'ARTILLERIE REBELLE TIRE SUR UN PONT, AU MOMENT DU PASSAGE D'UN TRAIN

Barcelone, 22 juin - Le commandant en chef de l'Armée de l'Est communique :  
L'artillerie rebelle a tiré sur un pont situé sur la rivière Vadecara, atteignant la locomotive d'un train qui passait, mais qui a pu cependant arriver jusqu'à Pina. Le mur de soutien du pont a été détruit. (Agence Espagne)

## UNE LETTRE DE GRATITUDE DE L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE A WASHINGTON A M. UPTON SINCLAIR POUR SON LIVRE "NO PASARAN"

Valence, 22 juin - M. Fernando de los Rios, ambassadeur d'Espagne à Washington, a adressé à l'écrivain Upton Sinclair une lettre dans laquelle il lui exprime sa gratitude pour son livre "No pasaran ?" "Au nom de mon Gouvernement, déclare l'ambassadeur dans cette lettre, et de mon peuple, de ses femmes et de ses enfants qui préfèrent la mort à l'indignité, je vous remercie. (Agence Espagne)

## DANS LA PROVINCE DE GUADALAJARA, LA MOISSON EST ACHEVEE AVEC L'AIDE DES SOLDATS REPUBLICAINS

Madrid, 22 juin - Dans toute la zone de la province de Guadalajara, au pouvoir des républicains, la moisson de blé et d'avoine a été achevée avec l'aide des soldats républicains qui se trouvent dans cette zone et qui ont remplacé les laboureurs se trouvant sur les fronts. (Agence Espagne)

A SUIVRE

u

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

22 JUIN 1937 ( No 158 )

SERVICE DE 24 HEURES

## ON S'ATTEND A UN PROCHAIN REMANIEMENT DU CONSEIL DE LA GÉNÉRALITÉ DE CATALOGNE

BARCELONE, 22 Juin. - Le Président Companys a reçu aujourd'hui la visite de plusieurs représentants de partis politiques et d'organisations syndicales. On considère que ces visites se rapportent à un prochain remaniement du Conseil de la Généralité.

M. Companys s'est entretenu notamment avec les représentants du Parti Socialiste Unifié de Catalogne, parmi lesquels se trouvait l'ancien Conseiller de la Généralité, M. Comorera. Il a reçu ensuite les délégués de la Confédération Nationale du Travail qui comprenait parmi eux l'ancien ministre de l'Hygiène Mme Montseny. En quittant le palais de la Généralité, M. Comorera a déclaré qu'un simple échange d'impressions avait été effectué. "Les moments sont difficiles," a-t-il ajouté, "nous devons travailler pour sauver la Catalogne et nous la sauverons." M. Vidiella, autre délégué du Parti Socialiste Unifié de Catalogne, déclara que dans l'entretien avec le Président il n'avait pas été question de politique. "Nous n'avons parlé, pour ainsi dire, que de l'Euzkadi," a-t-il précisé.

Malgré le caractère laconique de ces déclarations, on persiste généralement à croire que la formation d'un nouveau conseil a été envisagée au cours de ces divers entretiens et que celui-ci sera constitué la semaine prochaine.

(Agence Espagne)

## DEUX MINES SOUS-MARINES SONT TROUVÉES AU LARGE DE LA CÔTE CATALANE

BARCELONE, 22 Juin. - Les autorités maritimes ont communiqué aujourd'hui aux journalistes qu'au large du Cap Bagur et de la ville de Médas, de la province de Gérone, un bateau spécialement affecté à ce service a trouvé hier deux mines sous-marines qui ont été remorquées jusqu'à la côte où elles seront examinées. Ces mines ont un diamètre de deux mètres et sont d'un poids considérable.

(Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet